

23.02.2024



## **Landesfinale „Jugend debattiert“ im Landtag von Sachsen-Anhalt**

Am 26. Februar 2024 wird sich entscheiden, wer das Landesfinale des bundesweiten Wettbewerbs „Jugend debattiert“ in Sachsen-Anhalt gewinnt und sich damit für das Bundesfinale qualifiziert. Seit nunmehr 21 Jahren wird das Landesfinale im Landtag von Sachsen-Anhalt ausgetragen.

Am Vormittag treten in den Qualifikationsrunden insgesamt 16 Jugendliche, je acht der Sekundarstufe 1 und acht der Sekundarstufe 2, im Vorentscheid des bundesweiten Debattierwettbewerbs gegeneinander an, um in den entsprechenden Altersgruppen die vier Finalisten zu ermitteln, aus denen am Nachmittag schließlich die jeweils zwei Landessieger pro Altersgruppe hervorgehen, die Sachsen-Anhalt beim Bundesfinale vom 26. August bis 01. September 2024 in Berlin repräsentieren.

Die Kulisse für den rhetorischen Wettstreit in der politischen Debatte bilden rund 100 mit angereiste Jugendliche, die ihrer besten Rednerinnen und Redner unterstützen. Die Schulsieger der Altersgruppe Sekundarstufe 1 in diesem Jahr sind das Gymnasium Philanthropium Dessau-Rosslau, das Elisabeth-Gymnasium Halle (Saale), das Gymnasium Carolinum Bernburg, das Internationale Stiftungsgymnasium Magdeburg, die Freie Schule im Burgenlandkreis Jan Hus, das Domgymnasium Naumburg und das Dr.-Frank-Gymnasium Staßfurt. In der Altersgruppe Sekundarstufe 2 kommen die Debattanten von den Schulsiegern Georg-Cantor-Gymnasium Halle (Saale), Goethe-Gymnasium Weißenfels, Gymnasium Carolinum Bernburg, Elisabeth-Gymnasium Halle (Saale), Burger Roland-Gymnasium, Berufsbildende Schule „Otto von Guericke“ Magdeburg, Landesschule Pforta und Europaschule Gymnasium Stephaneum Aschersleben.

Das Turnier wird um 9.10 Uhr eröffnet. Die Qualifikationsrunden in den beiden Altersgruppen werden am Vormittag um 10.00 Uhr starten. Um 12.15 Uhr werden alle Debattanten, die am Vorausscheid des Nachmittags teilgenommen haben, sowie die Juroren und Zeitwächter im Plenarsaal geehrt. Das Landesfinale wird um 14.00 Uhr mit einem Eröffnungsgespräch mit den Partnern des Wettbewerbs beginnen. Dazu gehören die Hertie-Stiftung, das Ministerium für Bildung des Landes Sachsen-Anhalt, die Landeszentrale für politische Bildung sowie der Landtag. Der Landtag von Sachsen-Anhalt wird durch den Vorsitzenden des Ausschusses für Bildung, Stephen Gerhard Stehli, vertreten. Gegen 16.00 Uhr wird schließlich die Siegerehrung folgen. Landesfinale und Siegerehrung finden im Plenarsaal statt.